

L2 Época

12/11/1988

POLITICA

163693

La Epoca,

EN EL MES DE LA CAMPAÑA

Será presentado el miércoles en la Sociedad de Escritores de Chile

“Que el pueblo juzgue”, un nuevo relato del golpe de 1973

El miércoles será lanzado al mercado este libro que contiene un nuevo intento por recoger los principales antecedentes previos y posteriores al golpe de Estado de 1973. La obra, del profes-

or y documentalista León Gómez Araneda, fue impresa por Terranova Editores y será presentada por el director de la revista “Análisis”, Juan Pablo Cárdenas, en el local de la SECh.

El libro lleva por título *Que el pueblo juzgue, historia del golpe de Estado*.

En 12 capítulos, distribuidos en 426 páginas, Gómez Araneda aborda la resistencia en el Palacio de La Moneda, las detenciones en San Antonio, la persecución, arresto y fusilamiento del Comandante Pepe, en Valdivia; la masacre de Mulchén y de Lonquén.

También entrega detalles sobre las ejecuciones en el valle de Aconcagua, en Arica, La Serena, Copiapó, Antofagasta, El Loa y Pisagua; y, repasa las muertes de los principales dirigentes del MIR.

El autor proporciona además una lista de mil 176 personas muertas en los meses que siguieron a la asonada militar, indicando ciudades, actividades y lugares donde fallecieron.

Documentos

En diez anexos, Gómez reproduce documentos firmados por el entonces teniente coronel Manuel Contreras, por el general Carlos Forestier y otros, además de un completo organigra-



La portada del libro de Gómez.

ma de las Fuerzas Armadas en el momento de dar el golpe de Estado que derrocó al Presidente Salvador Allende.

El libro es prologado por el dirigente socialista Gustavo Ruz Zañartu, quien señala en parte: “Este es el fruto de una investigación seria y acuciosa y de una rica sensibilidad literaria, lo que permitirá a los lectores aprehen-

der tanto la intensidad y dramatismo de los acontecimientos que se desencadenaron en 1973 como las características naturales e históricas de los escenarios en que tuvieron lugar”.

Investigación

Para efectuar su trabajo, Gómez acudió a más de 25 libros publicados en Chile y en otros países del mundo; revisó quince publicaciones semanales aparecidas antes, durante y después de la Unidad Popular; y recurrió a 33 periódicos nacionales, junto a boletines y testimonios recogidos por organismos de defensa de los derechos humanos.

A partir de allí y de numerosas entrevistas a los protagonistas de los hechos, logró reconstituir en gran parte lo que ocurrió en los meses que siguieron a la caída de Allende.

El resultado de esa tarea se refleja en un apasionado y doloroso relato, que también es un intento por desentrañar cómo y dónde murieron muchos de los que fueron sus amigos o compañeros en la abortada búsqueda de una vía socialista para Chile.

"Que el pueblo juzgue", un nuevo relato del golpe de 1973 [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Que el pueblo juzgue", un nuevo relato del golpe de 1973 [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile